

Mit Kunst die Welt verändern

 learn.kids4all.eu/de/tg1/know-what/act-through-art

February 28, 2025

Durch Kunst kann man Gefühle ausdrücken, soziale Normen in Frage stellen und sich für neue Normen einsetzen. Bilder können verschiedene Emotionen hervorrufen und Unbehagen auslösen, wenn sie die unangenehme Wahrheit zeigen. Hier könnt ihr lernen, wie ihr Kunst nutzen könnt, um sie für Dinge einzusetzen, die euch am Herzen liegen

Loslegen

Schaut euch dieses Bild von Kissi Ussuki an- *die Bildunterschrift bedeutet „Kumpel statt Mauern“*

Diskutiert gemeinsam die folgenden Fragen:

1. Was seht ihr?
2. Welches soziale Problem könnte das Bild zeigen?
3. Welche Lösung bietet das Bild an?
4. Was löst das Bild in euch aus?





Neues entdecken ★ ★

Künstlerischer Aktivismus ist eine Praxis, bei der zwei Elemente verbunden werden: Kunst, die uns emotional berührt, und die strategische Planung des Aktivismus, der für einen sozialen Wandel wichtig ist.

Mehr Infos dazu findet ihr in diesem Ausschnitt des kreativen Spielbuchs

[Datei herunterladen](#)

Eintauchen 1 ★ ★

Besuch mit deinem Buddy die Webseite thegreats.co und sucht euch zwei Bilder aus, die euch sofort auffallen.

Diskutiert folgende Fragen:

1. Was seht ihr?
2. Wie fühlt ihr euch dabei?
3. Um welches soziale Problem könnte es gehen?
4. Fühlt ihr euch damit verbunden?
5. Welche Lösung wird nahegelegt?
6. Was ist an dem Bild besonders gelungen?
7. Was könnte man anders machen?



Eintauchen 2 ★

Denk an ein Kunstwerk, das dich zum Nachdenken über ein wichtiges gesellschaftliches Problem gebracht hat (Gemälde, Bild, Lied, Film, Fernsehwerbung).

- Welches war das?

- Wie hast du dich dabei gefühlt?
- Woran erinnerst du dich am besten?

Tausch dich mit deinem Buddy aus!

Tip: Wenn ihr euch an nichts Genaues erinnern könnt, sucht online nach sozialen Kampagnen und lasst euch inspirieren.



Kreativ werden ★ ★ ★

Wählt nun ein soziales Anliegen aus, das euch Beiden am Herzen liegt.

Gestaltet euer eigenes aktivistisches Kunstwerk!

Ihr könnt das Ganze entweder zuerst beschreiben oder direkt zeichnen – je nachdem, was euch lieber ist! Behaltet die folgenden Fragen im Hinterkopf:

1. Um welches soziale Problem soll es gehen?
2. Welche Lösungsidee möchtet ihr vermitteln?
3. Wie lautet euer Aufruf zum Handeln?
4. Welche Gefühle möchtet ihr anderen vermitteln?

Wenn ihr fertig seid, teilt euer Werk mit euren Freund:innen und der KIDS4ALLL-Community!

Wenn ihr möchtet, dass eure Inhalte in der KIDS4ALLL-Galerie zu sehen sind, dann lasst sie in den work.it-Bereich hochladen.



Abschließen ★

War es das erste Mal, dass ihr von künstlerischem Aktivismus gehört habt?

Würdet ihr ihn in Zukunft nutzen, um Veränderungen anzugehen?

Erstellt gemeinsam eine Postkarte zu eurer Erfahrung mit künstlerischem Aktivismus.

Ladet die kostenlose KIDS4ALLL-App herunter und los geht's!



Lasst eure Postkarte hochladen, um sie mit der KIDS4ALLL-Community zu teilen!